

## RELATORÍA FORO: GESTIÓN AL SERVICIO DE LOS HUILENSES

24 DE NOVIEMBRE DE 2020

### CONCLUSIONES DEL FORO

Con el fin de transmitir las ayudas y beneficios para los huilenses se realizó el pasado 24 de noviembre el Foro Virtual: Gestión al Servicio de los Huilenses adelantado por la Bancada del Partido Político MIRA en el Huila, con la participación de autoridades del orden nacional y municipal. Entre ellos el Ministerio del Interior y de Cultura, la Banca de las Oportunidades, la Senadora de la República Ana Paola Agudelo, el presidente del Partido MIRA y Senador Carlos Eduardo Guevara; así como el alcalde de Neiva, Algeciras, Baraya, Campoalegre, Tello, Gigante, Rivera y Garzón; los concejales del Partido MIRA en los municipios y ediles del municipio de Neiva.

El foro tuvo un total de conexiones de 946 puntos a través de las plataformas dispuestas para la transmisión, como la página del Partido MIRA [www.partidomira.com](http://www.partidomira.com), YouTube y Facebook Live. Tuvo una conexión en 21 ciudades, en la que el municipio de Algeciras fue el lugar con más conexiones de un total 132 puntos conectados representados en un 53.3%.

En la red social de Facebook se registró un total de 383 veces compartido, 504 comentarios, 2000 me gusta. Los lugares principales de conexión según el lugar geográfico con la mayor audiencia registrada fue en Huila en un 50.1% y Bogotá representados en población de 11.4% entre mujeres 67% y hombres 31% de edades entre los 35 y 44 años.

Mientras en YouTube tuvo un total 4.678 visualizaciones logradas en el día del Foro con un total de usuarios simultáneos de 514, fuente de tráfico WhatsApp 73.9 aplicación de Chrome 5.8% y YouTube 2.9%

La participación de la audiencia se promovió a través de la etiqueta en Twitter: #TrabajoPorElHuila y se registró como la 2da tendencia a nivel nacional.

#### **Total de espectadores:**

**Total de espectadores en partidomira.com/foros 382**

**Total de usuarios en el canal En Vivo de YouTube 514**

**Total de espectadores en el Facebook Live 150**

El evento fue transmitido a través de Youtube, canal Zoom, Facebook Live, y Twitter Periscope, y contó con 23 invitados, entre entidades de gobierno del orden Nacional, Departamental y Municipal.

El objetivo es tener una charla amena acerca de los logros, resultados y compromisos del trabajo en equipo por el Huila de lo Nacional a lo Territorial.

En el foro contamos con presencia del Ministerio del Interior, representado en el evento por el Viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos Dr. Carlos Alberto Baena Lopez, del cual depende la Dirección de asuntos religiosos, también contamos con la presencia del Viceministro de fomento regional y patrimonio de Mincultura, Director de la Banca de Oportunidades, nuestros congresistas del Partido Político MIRA, así mismo con Alcaldes de Neiva, Algeciras, Baraya, Campoalegre, Tello, Gigante, Rivera y Garzon y nuestros concejales, y se tienen invitados especiales para que desde ahora los invitamos a mantenerse conectados.

El evento estará dividido en 4 paneles.

**Panel 1: Gestión al Servicio de los Huilenses.**

- 1.
- 2.
- 3.

**Panel 2: Avances en Libertad Religiosa.**

En este panel se expondrá los frutos del trabajo en equipo con las autoridades territoriales en materia de Libertad Religiosa en los distintos escenarios, así como los desafíos que debemos seguir trabajando.

**Panel 3: Beneficios en Formalización, Empleo y Emprendimiento para los Huilenses.**

- 1.
- 2.
- 3.

**Panel 4: Conversemos más sobre los beneficios a la comunidad Huilenses.**

- 1.
- 2.
- 3.

## **INTERVENCIÓN DE INVITADOS**

**Invitados Panel 1:** Gestión al Servicio de los Huilenses.

**9:07:30      Intervención "s H.S. Ana Paola Agudelo**

Muy buenos días, vamos a dar inicio con el primer panel y queremos contarle en qué consiste el foro gestión al servicio de los Huilenses, los #FOROSMIRA, es un espacio que se está haciendo a lo largo y ancho de todo el país y que estaremos haciendo para colombianos en el exterior, hoy nos

toca una región hermosa como lo es el departamento del Huila, en esta región vamos a conocer todo el trabajo que se ha hecho.

Agradecemos que hayan aceptado la invitación realizada por la bancada del Partido Político MIRA a participar en los #FOROSMIRA. Es por ello, que nos alegra contar en este foro con la presencia de los Alcaldes, Concejales, Ediles, Líderes y lideresas, entre todos los asistentes que nos acompañan a través de los canales oficiales del Partido, Youtube, Facebook. Este es un escenario propicio para visibilizar la gestión y sobre todo los logros en el departamento.

Este foro cuenta con **4 Paneles**, el primero está relacionado con la **Gestión al Servicio de los Huilenses**; el segundo lo dedicaremos a hablar de los avances en materia de la **Libertad Religiosa**, tercero estará destinado al tema de **Formalización, Empleo y Emprendimiento**, y el cuarto estará destinado a los diferentes **beneficios gestionados en pro del departamento**. Los tres módulos contarán con un espacio para los Alcaldes, Concejales, Ediles responsables de las acciones gestionadas.

Para dar entrada a nuestro evento, es necesario hacer un breve repaso de lo que se ha logrado sobre estos temas que nos convocan.

1. Desde el Plan Nacional de Desarrollo 2014-2018; logramos incluir la base de lo que se convirtió en la Política Nacional de Libertad Religiosa, que se materializó en 2018; la cual se convirtió en la hoja de ruta para los territorios puedan ejecutarlo.

Gracias a ello se lograron definir los lineamientos y principios que permitieron replicar el ejercicio a nivel territorial desde los Planes de Desarrollo departamentales y municipales.

2. La que hemos definido como línea FEE: formalización, empleo y emprendimiento. También tiene origen en el trabajo coordinado con el Gobierno Nacional; especialmente desde los Ministerios de Trabajo e Interior en la implementación de uno de los grandes logros del Partido MIRA: la Ley Empanada.

Esta será la ruta de navegación para los departamentos y municipios, para resolver las principales necesidades de la informalidad, como es el acceso a protección social, caracterización y mecanismos de resolución de conflictos con las administraciones para el uso del espacio público para el trabajo.

contamos con la presencia de invitados especiales, Dr Carlos Alberto Baena Viceministro del Interior, Viceministro de Mincultura, Director de la banca de oportunidades, Alcaldes y Concejales.

Sin más preámbulo iniciemos con uno de nuestros invitados especiales.

**9:13:30 Intervención "H.S Carlos Eduardo Guevara - Presidente Partido MIRA**

**siguio yo**

**Saludos a toda la audiencia, a todos los canales de televisión,**

Un saludo de bienvenida a los Alcaldes, Alcaldesas, Concejales, Concejalas, Ediles, Edilas del Departamento del Huila, a mis compañeros de la bancada del Partido Político MIRA, y a los que hoy se encuentran conectados. En este foro queremos dar a conocer la gestión del partido político

Mira en este año lleno de retos, dificultades, donde se ha probado el talante de la labor de alcaldes, gobernadores, y en especial de los Miraistas en poder despertar y seguir fortaleciendo nuestros valores cristianos, tales como: la solidaridad, el apoyo a los demás, el trabajo en equipo, en conjunto con las autoridades locales en la presente emergencia sanitaria del COVID 19, a través de muchas propuestas que hemos liderado a nivel Nacional, Departamental y Municipal. Quisiera rápidamente agradecerles a las personas que nos han confirmado su participación en el evento de hoy, señalar que es un evento que hemos venido propiciando a nivel nacional cuyo fin es encontrarnos con nuestros alcaldes, gobernadores en un diálogo permanente. Siendo una labor del partido político Mira en poder apoyarlos y generar una estrategia que permita atender las necesidades que hoy tienen los Huilenses.

Aprovecho para resaltar que el presente foro es organizado por la bancada del partido Político Mira, extendiendo un saludo para mis compañeros de bancada a la

Senadora Ana Paola Agudelo, al doctor Manuel Virguez, y de igual manera saludar a todos quienes han venido trabajando de la mano de nuestra bancada, a nivel territorial como el doctor **Gorky Muñoz Calderón** Alcalde de Neiva, la doctora **Elizabeth Motta Alvarez** Alcaldesa de Campoalegre, el doctor **Libardo Pinto Liscano** Alcalde de Algeciras, el doctor **César Germán Roa Trujillo** Alcalde de Gigante, el doctor **José Manuel Córdoba Trujillo** Alcalde de Tello, el doctor **Milton Eduardo Pineda Morales** Alcalde de Baraya, el doctor **Jhon Jairo Yepes Perdomo** Alcalde de Rivera, y el doctor **Leonardo Valenzuela Ramírez** Alcalde de Garzón.

Gracias Alcaldes y Alcaldesa, el partido Político Mira hizo una apuesta programática con ustedes, estableciendo un apoyo, que va encaminado a fortalecer dos líneas de acción: La línea de Libertad Religiosa y el fortalecimiento de la labor que vienen haciendo a nivel Nacional. y de igual manera la línea que tiene que ver con Formalización de empleo, emprendimiento, y generación de ingresos, y por último la tercera línea referente a las grupos poblaciones.

Dar a conocer todo el trabajo realizado por el partido, fortalecimiento de libertad religiosa en medio de esta dificultad, han manifestado la necesidad de fortalecer su espiritualidad, es donde los líderes religiosos han tomado un papel fundamental, a quienes les extiendo un grato saludo.

Nuestro trabajo ha sido bajo tres pilares:

Libertad religiosa, Fortalecimiento, emprendimiento y empleo

La política pública es importante para apoyar a todos los grupos de religión

Otro pilar que es el del emprendimiento y el empleo, nos hemos dado a la tarea de presentar una agenda concreta de reactivación económica en donde el gobierno nacional los apoyó y hoy ha beneficiado a más de un millón trescientos mil personas, es una iniciativa del partido mira, el subsidio a la nómina en donde se apoyó a los empresarios, pero también apoyar a los trabajadores, esta es una iniciativa de Mira, el apoyo al mecanismo de protección al cesante

Fortalecimiento

## **Conclusiones Panel 1.**

## **Invitados Panel 2.** Libertad Religiosa.

## 9:32:00 "Intervención Concejala Margoth Useche

Buenos Días a toda la audiencia que nos sigue en este momento y nos acompaña, un saludo especial a la bancada del Político Mira, a nuestro Senador y presidente el doctor Carlos Eduardo Guevara, a la senadora la Dra. Ana Paola Agudelo congresista de la República, y a mis compañeros de panel, de igual manera un saludo cordial a cada uno de nuestros representantes en los diferentes territorios del país, que nos acompañan en este gran foro gestión al servicio por los Huilenses. Y por supuesto un saludo muy especial a todos los que nos siguen por las redes sociales oficiales del partido.

Hoy estamos desde la ciudad de Neiva capital del departamento del Huila, en Colombia. Se ubica entre la Cordillera Central y Oriental, en la llanura sobre la margen oriental de nuestro departamento, en el valle del mismo nombre; cruzada por el río Las Ceibas y el Río del Oro. Reconocida por su cultura en el folklore, su gastronomía típica de las achiras, la lechona, el asado Huilense y el tamal y mucho más.

Quiero contarles que en el departamento del Huila la bancada del Partido Político Mira a logrado grandes avances encaminados a lograr que se garantice el derecho de la libertad religiosa consagrado en los artículos 2, 13, 18, 19 de la Constitución Política De Colombia, y el artículo 127° de la ley 1955 de 2019 Plan De Desarrollo Nacional. donde se establece que el Gobierno Nacional con la coordinación del Ministerio Del Interior, emprenderá acciones que promuevan la articulación intersectorial, interinstitucional y territorial para la garantía y goce efectivo del

ejercicio del derecho a la libertad religiosa, de cultos y conciencia en el territorio nacional, es por ello la inclusión de varias propuestas a las Alcaldías, Concejos del dpto y a las organizaciones religiosas con el fin de dar a conocer todo lo relacionado a la política pública y el reconocimiento del aporte social que realizan el sector religioso en la construcción del tejido social de cada municipio. desde el ministerio del interior se trabajará intersectorial para el goce efectivo de la libertad religiosa.

hemos encontrado diferentes problemáticas, tales como: la faltan condiciones y garantías para trabajar en el territorio la libertad religiosa debido al deficiente aterrizaje del tema en los municipios, ya que al existir el lineamiento general en el orden nacional motivado por los artículos de la constitución, no permite un eficiente desarrollo, siendo necesario: una caracterización de las entidades religiosas.

- Conocer y documentar todas las labores que desarrollan las entidades religiosas. por qué lo religioso no puede verse como algo privado, es decir, de puertas para dentro en una congregación, hay que llevarlo a lo público junto con la aplicación de valores y principios.
  - Se deben propiciar espacios para escuchar y orientar a quienes son víctimas de discriminación y estigmatización por motivos de sus creencias religiosas.
  - El fácil acceso a los espacios públicos para que el sector religioso desarrolle eventos y actividades propias debido a las múltiples restricciones que pueden presentarse.
  - Desconocimiento del valor y papel que las iglesias desempeñan como el actor social en el aporte a las diferentes soluciones de las problemáticas sociales del Municipio de Neiva.
  - La importancia de realizar una caracterización y mapeo del sector religioso en la ciudad.
- el día de ayer se hizo una socialización de la política pública de libertad religiosa logrando la participación de los líderes religiosos.

Entre los logros alcanzados podemos identificar los siguientes:

En materia de cifras podemos encontrar que en el municipio existen aproximadamente 123 entidades religiosas y 7 organizaciones del sector religioso que participaron en el proceso de caracterización del sector y apoyaron la elaboración de la política pública.

Teniendo como conclusión la necesidad de continuar con la realización de la caracterización del sector religioso en el municipio de Neiva permitiendo ampliar la participación del sector. Posteriormente al inicio de la implementación de la política pública del sector religioso se establecerá un plan de acción a corto y mediano plazo con el propósito de realizar acciones claras que fortalezcan al sector religioso conllevando al direccionamiento de inversión de los recursos asignados para el cuatrienio dentro del plan de desarrollo municipal.

Evidenciando que se ha avanzado en el fortalecimiento del comité de libertad religiosa que estaba inactivo, y en la puesta en funcionamiento de la dirección de asuntos religiosos en el municipio que no existía.

Para profundizar más en el tema, sin más preámbulos, damos paso al Alcalde de nuestra población Gorky Muñoz Calderon, para que nos profundice en los temas trabajados en equipo.

### **9:38:30      "Intervención: Alcalde Gorky Muñoz Calderón - Alcalde de Neiva**

#### **Envío saludo al viceministro carlos baena,**

En lo referente a la libertad religiosa ha sido muy importante, el conformar el comité de libertad religiosa, conformar el comité municipal de religión y de culto, el cual es un espacio de participación de libertad religiosa y de culto, el cual es un espacio de participación para la creación de política pública de libertad religiosa y de culto, un segundo espacio para el correcto funcionamiento del comité desarrollamos en conjunto el reglamento interno como una carta de navegación que permitirá al comité un comportamiento óptimo adecuado a su deber ser, la protección de la libertad religiosa y de culto, se ha avanzado significativamente en la caracterización del sector religioso en el municipio en donde participaron un total de 123 entidades religiosa y 7 organizaciones del sector religioso en neiva, esta caracterización nos permite establecer variables indispensables para trabajar los líderes religiosos, se considero los siguiente:

1. identificar las principales problemáticas de la población del sector religioso en sus respectivos territorios, cobertura de servicios públicos, crear diálogos que promueven el respeto y la formación de diferentes actores...

### **9:47:00      "Intervención: Concejala de Algeciras - Zulma Gutierrez**

Buenos días para todos los presentes, los quiero saludar del municipio de despensa agricola del departamento como lo es el Municipio de Algeciras, en especial para nuestra Senadora Ana Paola Agudelo, nuestro Senador Carlos Guevara y el Dr Carlos Alberto Baena, Dr Jose Ignacio Argote y saludar también a los concejales y alcaldes presentes.

en nuestro municipio hemos realizado un trabajo significativo a favor del sector religioso, ya que no se cuenta con una caracterización de las mismas, por ello logramos incluir en el plan de desarrollo del Municipio la línea de política pública del libertad religiosa y de culto, al igual que se viene trabajando en la caracterización del sector religioso.

Hoy Algeciras cuenta con una política pública de libertad religiosa del cual agradecemos al alcalde por su apoyo.

con la línea de política pública de libertad religiosa se beneficiarán más de 20 entidades religiosas con presencia en nuestro Municipio.

En materia de formalización laboral empleo y emprendimiento se ha venido trabajando de la mano de la administración Municipal para dar solución a la problemática de ocupación del espacio público por los vendedores informales y empresarios del campo, se han realizado mesas de trabajo para buscar soluciones entre ellas abrir una página web donde los micro, pequeños empresarios y vendedores informales puedan ofertar sus productos.

Estamos trabajando en equipo con la administración Municipal para seguir avanzando con propuestas hacia el sector religioso y contribuir con iniciativas para sacar adelante el sector comercio de nuestro Municipio. Algeciras cuenta con una concejal que trabaja por todos en este Municipio.

### **9:53:00      "Intervención: Alcalde de Algeciras Libardo Pinto Liscano**

Gracias concejal por su presentación, un saludo especial a todos los que se conectan a esta hora, un saludo a todos los representantes del partido MIRA, a la Senadora Ana Apola, los viceministros y colegas que están presentes, destacamos el apoyo del partido MIRA quien viene liderando y coordinando labores en nuestro municipio que han sido de vital importancia para nuestro municipio, hoy gozamos y decimos que contamos con una política pública de libertad religiosa en nuestro municipio y que se está ejecutando, es así que gracias a este trabajo articulado tenemos consolidado este trabajo bajo el decreto 080 de julio 4 de 2020 por medio del cual se crea la mesa municipal de política pública de libertad religiosa que da los lineamientos de trabajo de política pública consolidados, nos exige el compromiso y la responsabilidad acorde a las expectativas a corto, mediano y largo plazo para hacer y ejecutar esta política pública, a quien hemos vinculado a los diferentes actores, y estamos articulados en el orden nacional, un trabajo que queremos realizar de manera ejemplar y estamos trabajando en esto no a la carrera sino perfeccionado para sacar el producto a corto plazo, un compromiso asumido con la concejal y el sector. No estamos trabajando por cumplir la norma o un mandato sino porque nos nace trabajar por el sector religioso.

En estos tiempos hemos adelantado gestiones de orden nacional como es 1250 millones para un centro sacudete.

Ayer se firmó convenio con el DPS para la construcción de una cubierta para un espacio deportivo que era un compromiso con el partido MIRA y la comunidad.

Trabajamos para que las madres cabeza de hogar tengan una despensa alimentaria.

Más de 30 millones se cofinanciará a las asociaciones de emprendedores.

Se trabaja con las huertas campesinas para apoyar este sector campesino

consolidando trabajo por este municipio 14 puentes que estaban estancados y que estamos sacando adelante.

se arranca con 16 kilómetros de placa huella que ayudará a nuestros campesinos.

pavimentaciones que se reflejaran el próximo año en lo urbano y rural

se gestiona 8000 millones para tener acueducto en este municipio

educación se apoya con 350 computadores para las instituciones,

estamos generando impacto, y opciones de impacto positivo para el municipio gracias a todos ustedes y a la concejal, cuenten con este servidor para todos ustedes.

**9:18:30 "Intervención: Viceministro Carlos A. Baena**

Muchas senadora ana Paola, lo mismo a todos los que nos acompañan en este momento efectivamente es un departamento hermoso con paisajes hermosos, con un potencial inmenso de turismo y una gente maravillosa, muy cordial y amable y por eso es una alegría acompañarlos en esta mañana, "saluda a los congresistas del partido" saludar al viceministro

de cultura el doctor Jose Ignacio Argote, el doctor Fredy castro director del banco de oportunidades, y saludar a los alcaldes.

Me da mucha alegría escuchar como en los diferentes municipios como neiva, algeciras y los diferentes Municipios se ha venido trabajando todo lo relacionado con los consejos o comités o las mesas de libertad religiosa que son importantisimas para que hagan presencia allí todas las iglesias todas las entidades, también es muy importante que la política pública de libertad religiosa y de culto nacional se pueda llevar a la política pública municipal y departamental para poder bajar al territorio todos los planes y programas establecidos en la misma, en ese sentido en el plan de desarrollo la bancada de congresistas dejó previsto y que es ley de la república que debe hacerse una caracterización de las iglesias y las fundaciones que están ligadas a las iglesias y de ese punto un cambio cultural y de visibilización y entender que las iglesias son grandes aliados de los alcaldes, grandes aliados de los gobernadores y del gobierno nacional en temas que no solo permite hacer ahorros en el gasto público, como por ejemplo en el banco público de alimentos, en materia educativa sino también.....

**9:28 AM Viceministro José Ignacio Argote López, Viceministro de Fomento Regional y Patrimonio, Ministerio de Cultura.**

estimada Senadora muchas gracias, me siento muy afortunado para poder contarle a todo el departamento del huila un saludo para todos los paisanos, un saludo para el municipio de isnos de donde soy oriundo, un saludo de la señora ministra, ofrezco disculpas estaba debatiendo en el congreso un proyecto, saludos a todos los concejales, alcaldes, que se ha venido trabajando en estos momentos de dificultades, saludo a los concejales que han puesto todas la facultades para trabajar, un saludo a todos los que están conectados en estos espacios para contar todo lo que se ha hecho, quiero contar que en esta pandemia para nosotros es importante las personas, que guarden el confinamiento y distanci para proteger, la señora Ministra implementó un programa articulada con los ente territoriales, y

aprovecho para saludar al Viceministro Baena con el que se ha trabajado en equipo y ha sido un coequipero importante en este trabajo, se acelera el giro de la estampilla pro cultura para los municipios y así ellos puedan avanzar.

Necesitábamos que se implemente este programa a toda velocidad, y el Huila fue uno de los departamentos cúspide en la implementación de este programa este programa 25 municipios lo implementaron, los adultos tendrán una renta vitalicia aplicaron el decreto 475 con mucho éxito en el Huila y con mucha agilidad, la gobernación no es quien administra sino que el recurso se gira a los municipios y el departamento aporta para beneficiar muchos más adultos mayores.

Se decidió que unos recursos que se canalizan a través del impuesto del consumo y se inviertan y logramos incentivos económicos s 3 giros de 160 mil para 65 mil personas creadores y gestores culturales para que el sector cultura se fortaleciera en el Huila.

Creamos la plataforma Soy Cultura e invitamos a todos los creadores de cultura para que se inscriban y participen.

Sacamos una convocatoria Comparte lo que somos para que todos los artistas participen y cada municipio se les dio un cupo a cada municipio para que participen. y se repartieron equitativamente 8000 cupos en todos los municipios, y ellos participaban mediante un video de 3 minutos y los ganadores se llevaban un auxilio muy importante para cada uno

El Huila se llevó 1764 proyectos a favor de sus municipios en tema de cultura.

Huila tuvo 561 inscritos y 60 ganadores en este departamento y cada unos de los municipios lograron llevarse un premio.

El tema cultural ha sido un gran aliado en este confinamiento, danza, cuentos, música, en plazas, calles, esquinas y se hizo sensibilización a través de esto el uso del tapaboca y todo esto se premió en el departamento del Huila.

No bastó todo lo que le conté si no que se trabajó para que los gestores de la cultura 3998 se han vinculado al ingreso solidarios, y en neiva 130 formadores están vinculados.

1300 millones de pesos para el próximo año para el departamento del Huila y financiar proyectos de cultura.

no siendo más, quiero agradecer a todos, a los alcaldes y a la honorable Senadora muchisima gracias.

**10:00:00      "Intervención: Concejala de Baraya - Norma Florez**

**Quiero que nos visiten el Municipio de Baraya, estamos ubicados al norte del departamento, somos conocidos como la capital del eterno retorno, conozcan diferentes sitios turísticos como la laguna de las nubes, el salto del tequendama y muchos otros sitios turísticos.**

**Contarles que en el Municipio de baraya estamos trabajando en la política de libertad religiosa a partir de un esfuerzo con el alcalde el doctor milton eduardo Pineda**

Morales quien tuvo a bien incluirlo dentro de su plan de desarrollo, así mismo estamos trabajando para la creación del comité de libertad religiosa, presentamos el proyecto ante el concejo, del cual somos ponentes también del mismo, ya surtió el primer debate, esperamos que en el segundo debate se haga una realidad para nosotros y así contribuir con el desarrollo de los lineamientos de la política nacional.

Además desde el año pasado venimos trabajando con las diferentes iglesias de nuestro municipio a través de mesas de trabajo donde se ha elegido un comité del sector religioso interno y está conformado por un coordinador y un secretario.

También trabajamos el tema del emprendimiento es así como hemos estado gestionando la inscripción en diferentes programas para ayudar a los emprendedores, igualmente participamos en el taller de libreta militar en compañía de nuestro alcalde, el secretario de Gobierno Isidro Nieto, la personera Municipal, donde resolvimos muchas dudas donde de mucho beneficio para los barayunos, recordarles que el beneficio a los remisos va hasta el 27 de “noviembre” (diciembre), así mismo generamos diferentes capacitaciones para los grupos vulnerables del Municipio y lo seguiremos haciendo.

Buenos días. Qué gusto saludarlos a todos, agradeciendo a la Bancada del Partido Mira que nos acompañan esta mañana, especialmente al doctor Carlos Eduardo Guevara presidente del partido, a la doctora Ana Paola Agudelo senadora, a todos los alcaldes el alcalde de los municipios invitados, y a mis compañeros concejales.

Un saludo muy fraternal a todos ustedes quienes están conectados a través de Facebook live y de YouTube quienes nos acompañan en esta mañana gracias por compartir su tiempo con nosotros.

Contarles que desde el municipio de Baraya se está trabajando en la política pública de libertad religiosa a partir del esfuerzo que ha hecho nuestro Alcalde el señor Milton Eduardo Pineda Morales incluyendo la libertad religiosa dentro del plan de desarrollo 2020-2023. Además desde el año pasado en compañía de las diferentes iglesias del municipio, se viene consolidando diferentes mesas de trabajo donde se ha elegido un comité del sector religioso interno conformado por un coordinador y un secretario. Así mismo continuamos trabajando para crear el comité de libertad religiosa municipal y así lograr el desarrollo de los lineamientos de la política nacional.

**10:05:00      "Intervención: Alcalde de Baraya - Milton Pineda**

**Conclusiones del Panel 2."**

**Invitados Panel 3.** Beneficios en Formalización, Empleo y Emprendimiento para los Huilenses.

Seguimos con este panel, que hemos definido como línea FEE: formalización, empleo y emprendimiento. También tiene origen en el trabajo coordinado con el Gobierno Nacional; especialmente desde los Ministerios de Trabajo e Interior en la implementación de uno de los grandes logros del Partido MIRA: la Ley Empanada.

Convocamos este segmento para hablar de los principales puntos de los avances en el departamento; tan importante para la actual coyuntura de reactivación económica.

Tendremos una perspectiva de lo departamental a lo municipal, así repasamos cómo estas líneas se vienen socializando a los territorios y como se plantean implementar, para el beneficio de todos los trabajadores huilenses.

Para ello contamos con la asistencia de nuestros alcaldes y concejales.

Además, en este segmento tenemos un invitado muy especial, desde la Banca de Oportunidades se viene trabajando en un bello proyecto que busca llevar servicios financieros de calidad a los territorios rurales y campesinos. Llevando progreso y ayudas para que nuestros territorios agrícolas, como lo es el Huila, cuenten con herramientas y servicios para impulsar sus negocios y su producción. Veamos de quién se trata.

### **10:20:00      "Intervención: Concejal Campo Alegre Wilson Gutiérrez Salgado**

Muchas Gracias Dra Ana paola y muy contento de estar en este foro de nuestro Departamento Reciban un cordial saludo senadora Ana Paola, Senador Carlos Guevara nuestro Presidente, Dr Carlos Alberto Baena, y el Viceministro de cultura, Alcaldes presentes y concejales, y a todos los que ha esta hora nos ven. gracias por la oportunidad que me dan de dirigirme a todos ustedes. Estoy muy contento con toda esta oportunidad.

Hemos avanzado el Municipio de CampoAlegre con al creación del comité municipal de libertad religiosa, incidiendo ante la Alcaldesa para que en mesa de trabajo con las comunidades Religiosas se abran espacios de participación, los cuales se han logrado para el beneficio de este sector, se logró incluir la Libertad religiosa dentro del plan de desarrollo.

Hemos trabajado de igual manera el tema del empleo, emprendimiento y la formalización laboral buscando solución y oportunidades laborales para el gremio de volqueteros y paleros que manejan la minería artesanal con el material de playa, ya que se vienen afectando con las disposiciones del nivel ambiental. estamos haciendo una gestión para que el gremio volquetero siga trabajando al igual que los vendedores informales siguen generando sustento para sus familias.

Hemos incidido para que la administración Municipal abra espacios laborales en su administración para los líderes aliviando su situación económica en esta época de pandemia.

Seguimos trabajando en equipo con la administración a favor del sector religioso y demás comunidad. agradecer a todos los alcaldes para que sigan trabajando en equipo con todos nosotros y llevar más beneficio a nuestras comunidades.

Doy paso a la alcaldesa Elizabeth mota la alcaldesa de este municipio.

### **10:30:40      "Intervención: Concejala de Tello Sandra Rodriguez**

Gracias Senadora Buenos días para todos los presentes, Nuestros Senadores, Ana Paola Agudelo y Carlos Guevara al igual que al Dr Carlos Alberto Baena Viceministro de Cultura, saludo también a Alcaldes, concejales y todos los que nos están viendo a través de las redes sociales.

Quiero contarles que en el municipio de tello es viñedo huilense donde produce la mejor uva, aquí no se cuenta con una caracterización del sector religioso, es por ello que nos hemos dado a la tarea de buscar soluciones para este sector, y lo hemos logrado ya que se pudo incluir en el plan de desarrollo "entre todos podemos" 2020-2023, instancias territoriales de coordinación, (mesa municipal de libertad de culto) asistida y apoyada. con esto también se iniciará la caracterización del sector

religioso y se buscará la institucionalización de la mesa municipal de Libertad Religiosa. con esto beneficiamos a más de 18 entidades religiosas presentes en este Municipio.

Se ha trabajado en el empleo, emprendimiento y formalización laboral de igual manera, fortalecimiento y derechos a garantías de los vendedores informales tanto de la zona rural como centro poblados, se realiza un trabajo coordinado con la administración para identificar dificultades en este sector y buscar soluciones, entre ellas incidir para que se adopte la política pública de vendedores informales. se está trabajando para generar progreso en nuestra región.

Se está realizando un trabajo conjunto con el alcalde y con el distrito militar y lograr que los jóvenes tengan la oportunidad de tener su libreta militar.

Agradezco al Alcalde por el acompañamiento en todos estos procesos, y se que se van a seguir sacando muchos más temas adelante.

**10:36:40      "Intervención: Alcalde de Tello, José Manuel Córdoba Trujillo**

Muchas Gracias por la invitación, y con todo gusto estoy en este evento tan importante, gracias al partido MIRA quien tiene mucho que enseñarnos en hacer política y su representación ya que la concejal ha sido una gran exponente de todo el trabajo del partido mira.

En nuestro plan de desarrollo del cual fue ponente la concejal, y se logró incluir unas grandes propuestas, Plan de desarrollo entre todos podemos, que tiene 4 líneas estratégicas, a trabajar.

sector comercio industria y turismo, programa productividad y competitividad para fortalecer las cadenas productivas de banano, uva, proyectos productivos de alto impacto en nuestro municipio.

construcción de microcentrales en beneficio de café y cacao para impulsar los vendedores formales e informales.

Sector trabajo, generación y formalización del empleo, fondo de reactivación económica, fortaleciendo unidades productivas urbanas y rurales.

Aspiramos que el tema de infraestructura se fortalezca en nuestro municipio y dejar con muy buenas obras a nuestro municipio.

Hacemos acompañamiento a los emprendimientos que ya vienen funcionando en nuestro municipio.

Estamos haciendo promoción de empoderar las juntas de acción comunal haciendo acompañamiento y capacitación en todo lo que requieren.

Sector gobierno territorial y convivencia están las metas de consolidar la mesa de participación a la libertad religiosa y de culto y sacar adelante este sector y construir la política pública.

proyectos estratégicos: construir 130 viviendas, 230 mejoramientos, construcción de la estación de la policía de san andrés, construcción de una cancha municipal, pavimentación

tello san andres 17 kilómetros, compra de maquinaria, construcción de sendero peatonal, electrificación rural, compra de predios, construcción de la casa d3 cultura y plaza de mercado que se está avanzando en el año venidero.

Finalmente agradezco a la concejal Sandra por la invitación y felicitar al partido MIRA por promover estos importantes espacios de participación que nos ayuda a contarle a todos estos avances.

### **10:25:10      "Intervención: Alcaldesa de Campo Alegre Elizabeth Motta Álvarez**

Muy buenos días a todos y cada uno de los participantes en este foro tan importante, un saludo muy especial a la Doctora Ana Paola Agudelo, al doctor Carlos Eduardo Guevara, por supuesto al Viceministro Carlos Alberto Baena, al doctor Argote que también nos hizo una amplia socialización de los temas culturales que se vivieron en el departamento del Huila donde Campoalegre tuvo un capítulo muy importante de participación, saludar a los alcaldes que tuvieron participación en este importante foro, doctor Gorky Muñoz a Libardo Pinto, a Milton Pineda, al doctor Jose manuel Cordoba, por supuesto también a nuestro doctor Jairo Yopez de Rivera, a todos y cada uno de los concejales que han hecho una representación maravillosa del Partido Mira, un abrazo fraternal, mi cariño, mi respeto al concejal del Municipio de campoalegre Willson que ha sido tan diligente en esos lineamientos importantes que el Mira establece por supuesto conduciendo esa amplia actividad sobre los temas de libreta militares para los remisos, actividad importante también desarrollada en la reactivación económica que hemos vivido con nuestros comerciantes del tema informal.

Quiero agradecer el espacio, la invitación que nos han efectuado a nosotros como alcaldes en estos temas tan neurálgicos que como gobierno territorial nos correspondió vivir y pues obviamente al orden nacional que han sido grandes coequiperos y que a través de la virtualidad nos ha permitido estar al día, nos ha permitido radicar nuestros proyectos por supuesto que hablar de proyectos es nuestro deber, nosotros ya radicamos proyectos en el Departamento de la Prosperidad social con actividades de la plaza de mercado, de vías, estamos pendientes de esa oferta institucional tan importante que viene desarrollando el Ministerio de Vivienda donde en articulación con el Departamento de eslogan "Huila crece" nos vamos a suscribir precisamente esa alianza importante para traer vivienda rural a nuestros territorios, estamos trabajando en cinco municipios, allí tambien con Rivera, Algeciras, por supuesto con Tello vamos a hacer una gran alianza, Neiva también estará, precisamente haciendo unos ajustes estructurales a este proyecto que nos permita traer beneficio para nuestro Municipio, pues bien, la Administración Municipal "Recuperemos Campoalegre" busca promover el desarrollo productivo y competitivo, pero además siendo incluyente y responsable en el fortalecimiento de la asociatividad y el desarrollo de los sectores de comercio, de industria, de producción y por supuesto de servicios, nuestro Municipio tiene actividades comerciales a lo largo y ancho de la parte urbana, unas actividades formales y otras informales, trabajar con referente a los vendedores ambulantes o vendedores estacionarios, vamos a estar muy pendientes de hacerles un seguimiento en

temas de asociatividad de legalidad, de gestión financiera, pues porque con este tema pandémico, sabemos que fueron las personas que más perdieron en el tema económico.

Vendedores informales, haremos acompañamiento en todo mas que todo en lo financiero.

Unidad productiva para las mujeres víctimas

Para la mujer apoyaremos sus unidades productivas

Estaremos gestionando recursos para apoyar la s organizaciones de mujeres y el sector rural

Infihuila ha sido un apoyo para apalancar proyectos para generar beneficios en nuestros sectores sentidos.

Educación financiera para la asociatividad.

Cementación de 10 calles

Placa huella de 1700 metro en el municipio

2 veredas con gasificación que es una necesidad sentida en este sector.

El sector volquetero está trabajando en equipo con el concejal y seguimos avanzando.

Participamos en los programas que nombró el D r argote y mostramos nuestra cultura, como municipio arrocero del departamento, tenemos grandes lugares emblemáticos en nuestro municipio que se deben visitar.

Decir que la alcaldesa de campoalegre está atenta en todo lo que contribuya al desarrollo de campoalegre.

**10:14:30 "Intervención:Fredy Castro Director Banca de las Oportunidades"**

Un cordial saludo Senadora

**Invitados Panel 4.** Conversemos más sobre los beneficios a la comunidad Huilenses.

**10:45:20 "Intervención: Concejala de Gigante, Nury Gutierrez"**

Muy buenos días, es un gusto saludarlos desde El municipio de Gigante, la capital Cacaotera del departamento del Huila, quiero saludar al presidente del partido político MIRA, el senador Carlos Eduardo Guevara, al Dr Baena, al Viceministro de Turismo, al Director de la banca de oportunidades, a la senadora Ana Paola Agudelo y a toda la bancada del partido político MIRA: También quiero saludar al señor alcalde Cesar German Roa Trujillo, que nos acompaña hoy en este importante foro de gestión para los huilenses.

Contarle a los Giganteños, los beneficios que hemos logrado trabajando articuladamente con las autoridades militares, con respecto a la amnistía de la ley 1961 del 2019, hemos desarrollado mesas de socialización con los presidente de (JAC), con la comunidad en general, el pasado 6 de noviembre se desarrolló un foro virtual con la presencia del mayor ballesteros, del distrito NO° 42, con el apoyo de la administración municipal el doctor Cesar German Roa Trujillo, donde se dio a conocer el paso a paso, y mucho jóvenes han podido empezar su proceso para definir la situación militar como también hay jóvenes que ya han resuelto su situación militar, aun tienen la oportunidad de ser beneficiado por la admistia de la libreta militar porque hasta el 31 de diciembre va esta admistia.

También queremos compartirles, que trabajando en articulación con el señor alcalde Cesar German Roa Trujillo y el honorable concejal Hernán Rodríguez, gestionamos un pasante de apoyo a la 69 (JAC) del municipio, para inscribirlas en el registro único comunal del ministerio del interior, también apoyarlos con los planes estratégicos de desarrollo comunal, donde al día de hoy tenemos un 40% de (JAC) inscritas en el registro único comunal, eso le permite a las (JAC) participar en el banco de proyectos del ministerio del interior, llevando de esta manera bienestar y desarrollo a sus comunidades con la presentación y gestión de proyectos.

Los proyectos a los que las JAC pueden acceder son de gran importancia para hacer una mejor labor en el sector que representa.

#### **10:51:00      "Intervención: Alcalde de Gigante, César Germán Roa Trujillo**

un saludo muy especial para todos los representantes del partido mira, un gran saludo y resaltó el papel del partido mira por resaltar el trabajo de los alcaldes y concejales.

A través de esta unión de aunar esfuerzos es donde realmente se sale adelante en esta pandemia.

Estamos apoyando el emprendimiento en los jóvenes, y desarrollar la economía naranja.

La formalización de empleo, hemos seguido con los beneficios periódicos.

Estamos desarrollando la semana de la biblia para promover la participación del sector religioso.

Deseamos que el partido Mira nos ayude a elaborar un plan de atención el libertad religiosa y la aplicación de la política pública.

Solicitó al partido mira para que nos ayude con los Discapacitados y construir un centro integral en este municipio, y buscar una gestión con la fundación internacional María Luisa de Moreno, confiando que usted nos pueda ayudar y brindar una atención especial para ellos.

Primera Gestora del municipio de gigante: buenos dias un saludo muy especial para todos, felicito muy especial a la bancada del partido mira que permite al municipio dar a conocer la gestión de este municipio, en el municipio tenemos 3 concejales amigas que se ha podido trabajar en pro de las mujeres, necesitamos de su experiencia para que nos ayude a canalizar proyectos para nuestro municipio, pedimos nos guíen con la política pública de

género, queremos priorizar las personas con discapacidad, y queremos sacar adelante este sector como profesionales de la salud que somos.

queremos dejar un legado en el sector de discapacidad

en empleo tenemos una base de datos y hemos podido dar empleo un 53% de empleo a estos registrados en esta base de datos.

felicito a todos por este espacio de participación y muchas gracias por todo.

**11:55:10      "Intervención: Alcalde de Rivera, Jhon Jairo Yepes Perdomo**

Un saludo muy especial Senadora por todo el apoyo que nos ha brindado, y agradezco mucho al partido mira por el apoyo y ayudarnos a llegar a esta administración.

Quedó implementado la libertad religiosa en nuestro municipio con un proyecto de acuerdo, y estamos trabajando con el sector religioso para poner en marcha el tema de la libertad religiosa.

Recibimos felicitados ya que fuimos el primer municipio que el 1 de septiembre reactivamos el comercio y turismo.

En JAC estamos muy juiciosos apoyándonos para que cada presidente pueda actualizar sus documentos y acceder a los convenios y gestionar proyectos a favor de la comunidad.

Se busca que cada presidente de JAC ejecute sus recursos y así rinda más los recursos.

Estaremos apoyando con insumos a un programa de gallinas ponedoras.

Se adelantara pavimentacion de vias

Se logró 900 millones de pesos con la electrificadora para llevar energía a la zona rural.

Se logró con La unidad de víctimas para construir la casa de justicia y generar un ahorro en arrendamiento y brindar una mejor atención.

Se gestionó una ambulancia para la Ese municipal de Rivera.

En vivienda entregamos 100 apartamentos y estamos construyendo 110 ma para entregar

Agradezco al partido por todo su valioso apoyo, y la gran oportunidad que me dan.

**11:03:40      "Intervención:Alcalde de Garzón, Leonardo Valenzuela Ramírez**

Un saludos muy especial para usted y para la Senadora la estamos esperando en este bello municipio, un saludo para todos los alcaldes y concejales también, muy contento y satisfecho con todo el personal presente en mi administración del partido mira muy eficientes.

Avances del plan de desarrollo

Saneamiento básico: no había planta de tratamiento de aguas y ahora ya gestionamos y logramos con el ministerio de vivienda gestionar este proyecto con un aporte considerable.

Hemos adelantado proyectos para mejorar los proyectos de acueducto veredales.

Hemos trabajado en conjunto con el IGAD para hacer la actualización catastral y lograr subir de categoría y canalizar más recursos.

Logramos una convocatoria cerrada a través del fondo emprender y serán 7 nuevas empresas que van a nacer y generar empleo para el municipio.

Fondihuala se pone a disposición de 70 millones para microcréditos y así los pequeños empresarios logren seguir mejorando su economía.

Empleo, se logró gestionar ante el Mincultura un apoyo a las mujeres cafeteras del municipio.

Vías, se logró un empréstito con el consejo para compra de maquinaria.

Se hizo un mantenimiento de la malla vial para mejorar la calidad de vida de los habitantes.

Vivienda, se ha logrado conseguir recursos para ejecutar mucha más vivienda en nuestro municipio.

Logramos hacer un equipo de trabajo en favor de este municipio y sacar adelante a la comunidad.

Gracias a Dios y al equipo de MIRA hemos logrado grandes avances a favor de este bello municipio.

### **11:14:10 "Conclusiones y cierre del foro Senadora Ana Paola Agudelo**

Muchas gracias, podemos decir que fue una jornada muy exitosa.

Tarea y es difundir estos beneficios, y seguir participando en estos espacios de difusión.

Conclusiones

De las distintas participaciones que tuvimos desde el orden nacional a lo local, la principal conclusión que nos da este Foro de gestión por los huilenses, es que el trabajo en equipo marcó la ruta para todos los beneficios y políticas que se están implementando, así como las que vienen en camino.

Los objetivos conjuntos con el Gobierno Nacional, con la bancada vertical del Partido, y con las autoridades municipales y departamentales hoy nos demuestra que se puede elegir bien, elegimos programas de progreso, tanto para el individuo desde sus creencias más

íntimas; gracias a la política de libertad religiosa; hasta las diferentes acciones para lograr la formalización, empleo y emprendimiento.

Este trabajo en equipo nos permite hoy hacer realidad lo que aprobamos hace unos años en el Congreso, que es contar con la conformación de comités de Libertad religiosa municipales y departamentales; caracterización del sector religioso. También iniciar ese importante proceso de evaluar y promover el impacto de las iglesias para las familias y para la sociedad. Apoyo que ha sido fundamental en el acompañamiento asistencial y espiritual en la pandemia, no solo en Colombia sino en el mundo.

Por otra parte vemos como los lineamientos de la ley empanada nos están conduciendo a procesos de diálogo y resolución de conflictos entre vendedores informales y autoridades locales. Esto ha sido un refresco para que nuestros alcaldes puedan trabajar para asegurar el derecho al trabajo de los vendedores informales; así como para el Gobierno nacional desarrollar las rutas de acceso a protección social.

Asimismo vimos la importancia de un trabajo coordinado con el Gobierno, especialmente para la economía naranja e industrias creativas; en las que el Huila es también una cuna de artistas y gestores. Así mismo el apoyo que se viene en materia de acceso a servicios financieros para nuestros emprendedores. El trabajo por el Huila ha rendido sus frutos y seguiremos adelante.

Nos queda la tarea, de difundir estos beneficios y de seguir participando de estos espacios de decisión, fortaleciendo el diálogo y los lazos de amistad con nuestros gobernantes y representantes. Lo han dicho ustedes, es un ejemplo de hacer política al servicio de la gente. Al servicio de los Huilenses.

Por eso agradecemos a los alcaldes, a los concejos, y al Gobierno Nacional por abrazar nuestras propuestas y por abrir esos espacios para participar y gestionar beneficios.

